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ATA DE REUNIÃO DO CGIEE videoconferência 

Assunto: 51ª Reunião do Comitê Gestor de Indicadores e 
Níveis de Eficiência Energética - CGIEE 

Data: 27/03/2024 

PARTICIPANTES 

NOME INSTITUIÇÃO  
MEMBROS 

Gustavo Santos Masili MME PRESENTE 
Samira Sana Fernandes de Souza Carmo MME PRESENTE 

Jairo José Coura MCTI PRESENTE 
Leonardo Boselli da Motta MDIC AUSENTE 
Rui Hiroshi Yamada Filho MDIC PRESENTE 
Douglas Caldas da Silva ANEEL PRESENTE 

Thiago Karashima ANP AUSENTE 
Rodrigo Flora Calili Sociedade civil –Vinculado 

a universidade 
PRESENTE 

Conrado Augustus de Melo Sociedade civil –Vinculado 
a universidade 

AUSENTE 

Rodrigo Aguiar Lopes Sociedade civil PRESENTE 
Alberto José Fossa Sociedade civil AUSENTE 

Alexandra Albuquerque Maciel MME PRESENTE 
Anna Carolina Peres Suzano e Silva ENBPar PRESENTE 

Felipe Monteiro INMETRO PRESENTE 
Myrthes Marcelle ENBPar PRESENTE 

William de Oliveira Medeiros MME PRESENTE 
Vinícius Zidan ENBPar PRESENTE 

Jefferrson Alberto Prestes INMETRO PRESENTE 
Patrícia Messer Rosenblum EPE PRESENTE 

Fernanda Marques Pereira Andreza EPE PRESENTE 
Ana Cristina Braga Maia EPE PRESENTE 
Gustavo Daou Palladini EPE PRESENTE 

George Alves Soares ENBPar PRESENTE 
Alessandra da Costa Barbosa Pires CEPEL PRESENTE 

Victor Simão  INMETRO PRESENTE 
Mariana Weiss de Abreu EPE PRESENTE 

Arnaldo dos Santos Junior EPE PRESENTE 
Claudir Afonso Costa MME PRESENTE 

Vitor Martins Barbosa CEPEL PRESENTE 
André Cesar de Figueiredo INMETRO PRESENTE 

Victor Simão Inmetro INMETRO PRESENTE 
Pedro Augusto de Menezes Filho MME PRESENTE 
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4. DELIBERAÇÃO SOBRE OS CENÁRIOS A SEREM SIMULADOS NO AIR DE ILUMINAÇÃO 
INDOOR 
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6. ENCERRAMENTO 
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1. ABERTURA 
 

O Sra. Samira Sana, representante suplente do presidente do CGIEE, deu as boas-vindas 
e apresentou a agenda da reunião. 

 

2.  APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR  
 
O grupo aprova a ata da 50 ª reunião do CGIEE após alteração no item 4. 
 

 
3. APROVAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO DO GT-EDIFICAÇÕES 

 
Sra. Samira inicia a pauta informando sobre a intenção de revisão do Decreto 9864 de 

2019 para atualização das instituições na composição do comitê. A intenção é também propor 
uma portaria de designação dos membros do GT Edificações, aguardando as indicações dessas 
instituições para finalizar o processo. Sra. Alexandra, coordenadora do GT Edificações, informa 
que ainda está aguardando resposta do MGI. 

Durante a discussão, foi apontado pelo sr. George representante do Procel/Enbpar, que 
o texto carece da inclusão dos valores relacionados aos indicadores técnicos referenciais. 
Sugere então que o texto especifique melhor que tem como base o Decreto 9864. 
Posteriormente, o grupo concordou em alterar o texto do artigo 13º, incluindo a necessidade de 
especificar que o GT pode sugerir alterações no Plano de Trabalho, as quais devem ser 
aprovadas pelo CGIEE. Além disso, foi sugerido incluir no artigo 6º a menção de o que o Plano 
de Trabalho será apresentado ao CGIEE. 

O grupo aprova o regimento com as alterações sugeridas na reunião. 

  

4. DELIBERAÇÃO SOBRE OS CENÁRIOS A SEREM SIMULADOS NA 
ANÁLISE DE IMPACTO REGULATÓRIO- AIR DE ILUMINAÇÃO INDOOR 

A Sra. Samira relembra a publicação da Agenda Regulatória do CGIEE no início de 
fevereiro (Resolução no. 1 de 2024), aprovada na última reunião em dezembro. Destaca o 
planos de trabalho para os próximos três anos, incluindo os estudos para iluminação indoor e 
refrigeradores comerciais em 2024, além da abertura da consulta pública sobre índices mínimos 
de edificações. Também menciona o início do desenvolvimento da AIR para iluminação pública 
e condicionadores de ar comerciais ainda em 2024. 

A sra. Lalita do MME realiza apresentação detalhada do cronograma de atividades 
planejadas para o ano de 2024, destacando as etapas previstas para o projeto de iluminação 
indoor. Ela explica as três grandes etapas do projeto, as sub etapas, os responsáveis, as datas de 
início e término, e os recursos envolvidos. Por fim, ressalta a intenção de replicar esse 
planejamento para outros equipamentos, como refrigeradores e condicionadores de ar 
comerciais, para manter o acompanhamento e calendarização das atividades. A sra. Alexandra 
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informa que o mesmo já foi elaborado para o setor de edificações, em arquivo separado devido 
à complexidade do tema. 

Posteriormente, a sra. Samira apresenta ao grupo os cenários propostos a serem 
simulados. Em seguida, o grupo discutiu sobre os impactos da implementação de novos índices 
mínimos. Foi ressaltada a importância de contar com a indústria em reuniões específicas para 
auxiliar na tomada de decisão. Ao final, o grupo decide por um horizonte de cálculo dos 
cenários para 2040. 

Após as discussões, o grupo opta por realizar alterações nos cenários a serem simulados, 
adicionando um cenário intermediário de 70 lm/W na etapa 1 e 95 lm/W na etapa 2. Além disso, 
o comitê acorda sobre a alteração das datas da segunda etapa, tendo início em 2031 e final em 
2033. 

 

5. OUTROS INFORMES 

Sra. Samira informa sobre a necessidade de recomposição do CGIEE. Será enviado um 
ofício solicitando a confirmação ou indicação dos representantes das instituições. Os membros 
da sociedade podem ser reconduzidos por mais um ano. Esse processo deve ser finalizado em 
julho. 

 

6. ENCERRAMENTO 

O Sr. Gustavo Masili, presidente do CGIEE, agradeceu a presença de todos e encerrou 
a reunião. 

 


